



学校だより

山辺里小学校

学校HP <http://saber-e.murakami.ed.jp> 令和5年2月15日 第10号

冬の寒さがあってこそ

校長 小川 誠

好きな花の一つに桜があります。日本では、国花は定められていません。ですから、桜は菊と同様に正式な国花として定められてはいるわけではありませんが、日本を代表する花として、国花なみに国内や外国からも広く知られていることは周知の事実です。

桜は必ず入学式の日には咲いていました。4月になり、「今年は咲かないのかな？」と書いていても、当日はちゃんと咲く。これが毎年のもので、不思議だなと思ったこともありました。温暖化の昨今は、開花の時期が少しだけ早まっている気もしますが、春になると一斉に咲く桜は、日本の代表的な美しい風景の一つです。



さて、そんな桜は、寒い冬、一体どのように過ごしているのでしょうか。

この時期、桜の木の枝を見てみると、全体に小さな“つぼみ”をたくさん付けているのを見付けることができます。この“つぼみ”は、いったいいつできたのでしょうか。調べてみると、実は、今年の夏にはできあがっているのだそうです。

その後、秋になると葉が落ち、“つぼみ”は休眠状態に入ります。そして、冬の寒さにさらされることで、開花に向けた生長が促されるのだそうです。一見嫌われそうな冬の寒さは、桜の生長にとって必ず経験しなければならないことなのです。

桜は、寒い冬をただひたすらじっと耐えながら、その内部では、春に咲き、芽吹くための力を蓄え、内には熱意をもって、美しく咲き誇るための準備をしているのです。

6年生も、山辺里小で過ごした6年間、面白いことや楽しいこと、辛いことや苦しいことなどがたくさんあったに違いありません。しかし、その一つ一つが美しく咲き誇るための準備なのです。中でも、この3年間は、コロナ禍という大きな試練がありました。でも、それも、子どもたちが大きく成長するためのチャンスだったのではないかと考えると、少し心持ちも変わってくるのではないのでしょうか。

桜の花の一つ一つは、小さく控え目でも、力強く生きています。満開に咲き誇った時の美しさは、何倍にもなります。

子どもたちも一人一人、自分の持ち味を生かしながら、山辺里小での6年間で力強く歩んできました。残り一月あまりです。全員が、たくさんの思い出と自信を胸に、笑顔満開で卒業してほしいと願っています。



今週から、5年生が中心になり「6年生ありがとう週間」がスタートしました。昼の放送で6年生に感謝を伝え、学年ごとに6年生と遊びます。フィナーレは、2月22日の「6年生を送る会」です。今年は、全学年の保護者の皆様に参観いただけます。全校で気持ちを一つに、心温まるすてきな会にしたいと思います。ぜひお越しください。



寒い冬を吹き飛ばせ！縄跳び記録会



“冬場の運動”と言えば、小学校では「縄跳び」が定番です。ここ数年は、コロナウィルス禍で取り組むことができなかったのですが、今年は「長縄」「短縄」の記録会を実施しました。

第一弾は「長縄」記録会です。1月26日に行われました。縦割り班対抗で、3分間に跳べた回数を競いました。初めて長縄に挑戦する子どもも多く、縄回しも子どもたちで行ったので、練習を始めたころは上手に跳べない班がほとんどでした。でも、跳べる子がタイミングを計って声をかけたり、低学年の背中を押してあげたり、「大丈夫。跳べるよ！」と励ましあったりしながら練習を重ね、どんどん上手になっていきました。

大会当日は、ベスト記録を出す班が続出。とても盛り上がりました。



しっかり跳べるのはもちろん…



跳びやすい回し方も大切！



班の絆も強まりました

第二弾の「短縄」記録会は2月3日に行われました。長縄記録会が終わってからは、短縄練習に切り替えて、今度は個人での練習です。縄跳びが得意な子も苦手な子も、「二重跳びができた！」「〇〇跳びをするから見ててね。」と、一生懸命に練習に取り組みました。短縄も、どんどん上手になっていく姿を見ることができました。子どもたちのがんばりは素晴らしいな、と感じました。

記録会は、2年生と5年生、3年生と4年生、1年生と6年生がペアになって行いました。縄跳びの技が向上しているのはもちろん、下学年が一生懸命跳ぶ回数を上学年が丁寧に数えてやったり、上学年の難しい技に下学年が「すごい！」と目を輝かせたりする姿も見られました。



気合を入れて選手宣誓！



自分の得意な跳び方で記録に挑戦



がんばれ1年生！しっかり数えるよ。



第2回 山辺里ヒーローヒロイン選手権！

2月7日(火)の昼休み、運営委員会が計画した「第2回山辺里ヒーローヒロイン選手権」が行われました。



ダンス、縄跳び、けん玉、組体操、鉄棒、お笑い、空手、詩の暗唱など、自分の得意をのびのび表現できる子どもたちと、友達の発表を笑顔いっぱいに温かく応援する姿にとっても嬉しくなりました。

この会の成功には、運営委員会の子どもたちの丁寧な準備がありました。「会を盛り上げよう」「出る人にも見る人にも楽しんでもらいたい」「次はもっとよい会にしたい」など、前向きな気持ちで取り組んでいました。自分たちで考えて話し合い、「よい」と思ったことを行動に移す姿は本当に素晴らしかったです。

本当に出た人も、見ている人も大盛り上がりの楽しい時間になりました。保護者、地域の皆様からも大勢お越しいただきました。大変ありがとうございました。



2~3月の予定



日にち	行事・予定	日にち	行事・予定
2/16(木)	NRT学力検査(算数)	3/7(火)	5年生スケートパーク
2/17(金)		3/8(水)	6年生スケートパーク 委員会
2/18(土)		3/9(木)	
2/19(日)		3/10(金)	
2/20(月)		3/11(土)	
2/21(火)	学校運営協議会	3/12(日)	
2/22(水)	6年生を送る会 学年懇談会	3/13(月)	
2/23(木)	天皇誕生日	3/14(火)	学年会計監査
2/24(金)		3/15(水)	卒業式練習①
2/25(土)		3/16(木)	4限下校 スクールカウンセラー来校(午前)
2/26(日)		3/17(金)	給食最終 4限下校 卒業式練習②
2/27(月)	1年生スケートパーク	3/18(土)	
2/28(火)	2年生スケートパーク	3/19(日)	
3/1(水)	全校朝会	3/20(月)	3限下校 卒業式練習③
3/2(木)	3年生スケートパーク	3/21(火)	春分の日
3/3(金)	4年生スケートパーク	3/22(水)	3限下校 卒業式予行
3/4(土)		3/23(木)	3学期終業式 卒業式準備
3/5(日)		3/24(金)	卒業証書授与式
3/6(月)	町内子ども会	3/27(月)	離任式 春休み(~4/5)

○ お知らせとお願い ○

- ・3月24日(金)に、卒業証書授与式が行われます。今年度は、学校運営協議会委員の皆様、PTA正副会長様、区長会長様、県議会議員様に来賓として出席いただく予定です。
- ・体育授業の一環としてスケートパークへ行きます。ボルダリングやスラックライン、スケートボード(上学年のみ)を体験します。
- ・「算数ボックス」の寄付をいただき、ありがとうございます。現在、12個ほど集まりました。もう少し数があるとありがたいです。今後、使用する予定のないものがありましたら、ご協力をお願いします。

民生委員との懇談会を行いました

昨年末の12月23日に村上東中学校区の民生委員の皆様と村上東中学校、村上小学校、山辺里小学校の職員との懇談会を行いました。子どもたちが、より安全に安心して学校生活を送れるように、とのねらいがあります。主に地域での子どもたちの様子について情報交換をしました。ご参加いただいた民生委員の皆様、ありがとうございました。

